

Gemeinsam für den Igel: Bauaktion mit Herz und Verstand

Der NABU Wienhausen e.V. veranstaltete bei schönem herbstlichen Wetter eine ganz besondere Naturschutzaktion. Um dem Igel, einem zunehmend bedrohtem Wildtier, zu helfen, wurden am 08.11.2025 gemeinsam mit Naturfreunden aus dem Raum Flotwedel Igelhäuser aus zertifiziertem Holz gebaut.



Auf dem Gelände des Fischereivereins „Früh auf Celle e.V.“ entstanden so unter fachkundiger Anleitung robuste und wetterfeste Unterschlüpfte aus vorgefertigten Bausätzen des Heidewerk e.V., die den Tieren Schutz für den Winter bieten.

Alle gemeinsam aktiv für den Artenschutz.



Warum Igelhäuser so wichtig sind

Der Igelbestand in Niedersachsen ist in den letzten Jahren deutlich zurückgegangen.

Ursachen sind unter anderem:

- **Straßenverkehr**, der jährlich tausende Tiere das Leben kostet
- **Nahrungsmangel**, da Insekten und andere Kleintiere durch Pestizide verschwinden
- **Verlust natürlicher Lebensräume**, vor allem durch Versiegelung, intensive Landwirtschaft und aufgeräumte Gärten
- **Mährobotter** sind gefährlich für Igel und andere Gartentiere

Richtig aufgestellt bietet ein Igelhaus dem Tier einen sicheren Rückzugsort für den Winterschlaf und schützt es vor Kälte, Feuchtigkeit und Fressfeinden. Besonders in Gärten, die wenig natürliche Verstecke wie Laubhaufen oder dichte Hecken bieten, sind solche künstlichen Quartiere lebensrettend.

Der ideale Lebensraum für Igel

Damit sich Igel dauerhaft wohlfühlen, brauchen sie:

- **Naturbelassene Gärten** mit Laub-, Reisig- oder Holzstapeln
- **Dichte Hecken und Sträucher** als Schutz und Nistplatz
- **Zugang zu Wasser und Nahrung**, z. B. Insekten, Würmer, auch Eier von Vögeln
- **Durchlässige Grundstücksgrenzen**, damit sie sich frei bewegen
- Ein naturnaher Garten mit einem Igelhaus kann also ein wertvoller Beitrag zum Erhalt der Art sein.



Fazit: Kleine Häuser, große Wirkung

Die Bauaktion des NABU Wienhausen e.V. war ein voller Erfolg – nicht nur für die zahlreichen Teilnehmenden, sondern vor allem für die Igel der Region. Mit jedem neuen Unterschlupf steigt die Chance, dass die Tiere sicher durch den Winter kommen und sich die Population langfristig erholt.



Herzlichen Dank an den Fischereiverein Früh auf Celle e.V., dass der NABU die Räumlichkeiten und das schöne Gelände für diese wichtige Aktion nutzen durfte. Durch diese Unterstützung konnten wir den Igeln ein sicheres Zuhause schaffen und gleichzeitig ein starkes Zeichen für den Naturschutz setzen.